

Assemblée Générale de l'UNSS du 11 février 2025

Intervention sur le compte de résultat 2023-2024, Nathalie FRANCOIS

Le résultat déficitaire d'1M€ est bien moindre que la saison précédente. C'est tant mieux. Nous espérons que nous reviendrons à l'équilibre pour la saison 2024-2025.

La lecture comptable montre que les dépenses relatives à l'activité sportive ont dépassé de 2,7M€ le budget prévisionnel. L'objet premier de l'UNSS est bien là, donc on ne va pas s'en offusquer. Ce sont des dépenses utiles. Mais il est difficile de savoir si c'est le résultat d'une nouvelle inflation des coûts ou si c'est parce qu'il y a eu plus de rencontres organisées et plus d'élèves transporté·es.

Mais les salaires/traitements et les cotisations sociales ont également dépassé leur budget d'1M€. Au regard de la part qu'ils représentent dans le budget global, le dépassement est donc très important. Les charges relatives aux honoraires en tout genre ont poursuivi leur chemin sans chercher à les diminuer.

Grâce aux questions que nous avons posées en amont des instances et aux réponses obtenues nous avons pu voir qu'une réelle bascule s'était opérée en 2022/2023. Nous l'avons dénoncée dès les premiers mois de l'équipe de direction d'O. Girault. La DN a justifié cette bascule avec le retard pris sur les avancements des salarié·es sur l'ensemble de la structure et l'intégration de personnels anciennement hors budget. Cette année, c'est l'augmentation du point d'indice et les cinq points d'indice supplémentaires qui sont pointés.

À force de persévérance nous avons enfin pu avoir la grille indiciaire mise à jour avec les différentes catégories. Mais pour les salarié·es payé·es au-dessus du Salaire Minimum Conventionnel nous avons pu lire que la rémunération individuelle était librement fixée par l'employeur... Retour à la case départ ! Nous ne connaîtrons jamais les indemnités et primes des un·es et des autres salarié·es. Et les personnels entre eux ne le savent peut-être même pas.

Une chose est sûre, c'est qu'à la DN pour les salarié·es hors DNA il y a eu trois équivalents temps plein supplémentaires entre 2021/2022 et 2022/2023 puis un de plus en 2023-2024. Parallèlement, la DN a eu recours à des cabinets de conseil. Et la DN enregistre un 2^{ème} exercice déficitaire.

Depuis leur arrivée, le directeur national et les collaborateurs et collaboratrices qu'il a recruté·es n'ont eu de cesse de se targuer de sécuriser la structure. Financièrement on est loin du compte. Ce deuxième bilan montre qu'on ne peut plus continuer à gérer l'UNSS de cette manière et avec les mêmes personnes à sa tête.

La mise à l'écart d'Olivier GIRAUT décidée par la ministre doit s'accompagner d'une gouvernance et d'un pilotage budgétaire plus raisonnés et raisonnables, menés par une équipe nouvelle. L'UNSS est d'abord le service public du sport scolaire.

Sans suspense, le SNEP-FSU votera contre ce compte de résultat.

Une dernière question sur l'exercice 2024-2025 en cours : aurons-nous aujourd'hui les noms des six mécènes confirmés à 30k € et les deux autres en suspens ?

Réponses de la directrice financière : Dans les recrutements supplémentaires à la DN il faut compter les arrêts maladie et les congés maternité (pas d'incidence sur le budget). L'UNSS a eu 21k€ de pénalités en raison du plan égalité femmes-hommes non respecté.

Ni la DGESCO ni l'UNSS n'a pu nous donner les noms des mécènes !!! (ndlr : ils nous ont dit ne rien savoir...)

Vote à bulletin secret - Le compte de résultat a été adopté

30 POUR – 21 CONTRE (5 SNEP-FSU, 15 Élu·es des AS + 1 voix)

Retrouvez les autres documents relatifs à l'AG sur notre site : [la déclaration liminaire](#), [les éléments à retenir](#), [les interventions sur le rapport général](#), [le règlement fédéral et le ski](#), [les PV de l'AG du 05/07/2024 et de la réunion spéciale des membres de l'AG du 10/09/2024](#), [le communiqué de presse mise à pied O.Girault](#)